

Vorwort

Die zunehmende Erderwärmung mit all ihren Folgen sowie die sich abzeichnende Verteuerung fossiler Energieträger auch aufgrund des steigenden CO₂-Preises macht ein schnelles Handeln aller Beteiligten notwendig, wenn das 2 °C-Ziel noch irgendwie erreicht werden soll. Neben politischen Vorgaben und Anreizen für Neubauten, Industrie und Verkehr ist es notwendig, das große Einsparpotenzial des Gebäudebestands zu erschließen. Um allen Aspekten einer energetischen Ertüchtigung von Gebäuden gerecht zu werden, ist eine Energieberatung erforderlich. Diese zeigt neben den technischen Möglichkeiten auch das energetische Einsparungspotenzial, die Emissionsminderung und sowohl Investitionskosten der Sanierung als auch die Energiekosteneinsparung. Daraus lässt sich ersehen, dass die meisten Maßnahmen nicht nur ökologisch sinnvoll sind, sondern auch den Geldbeutel entlasten. Wie so eine Energieberatung aussehen kann und was sie leistet, soll in diesem Buch aufgezeigt werden.

Das Buch soll Mut machen, energetische Sanierungen anzugehen und sich mit einem individuellen Sanierungsfahrplan unabhängig beraten zu lassen.

Wendlingen, im Januar 2024

Bernd Söllner